
  

 

  

    

 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA 

REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DEPORTES DE INVIERNO 

 

 

Fecha: 10 de junio de 2023  

Lugar: Reunión mantenida con carácter presencial 

Hotel Meliá Valencia, Avenida de las Cortes Valencianas 52,  

Hora: 09:00 horas  

 

Miembros de la Asamblea presentes:  

 

Presidente RFEDI:  

May Peus España  

 

Federaciones Autonómicas:  

Federación Andaluza Deportes de Invierno: D. Carlos Santandreu. 

Federación Aragonesa Deportes de Invierno: José Ricardo Abad Alenda.  

Federación Deportes de Invierno del Principado de Asturias: Dª. Lucía Noriega. 

Federación Catalana Deportes de Invierno: D. David Samper. 

Federación Cántabra Deportes de Invierno: D. Carlos Moya Moya.  

Federación Deportes de Invierno de Castilla y León: David Iriondo. 

Federación Gallega Deportes de Invierno: D. Miguel Barreto Lorenzo. 

Federación Madrileña Deportes de Invierno: D. Eduardo Calvo Cabello. 

Federación Navarra Deportes de Invierno: D. Pedro Sanz Arriazu. 

Federación Deportes de Invierno de la Comunidad Valenciana: D. Julio Pla. 

Federación Vasca Deportes de Invierno: D. Juan Cruz Narro Vinuesa. 

 

Estamento Clubes:  

Club d’Esquí LLivia: Marcel Cardeña Mayoral. 

Club de Esquí Val d’Aran: Juan Riu Llonch. 

Club Irrintzi Ski: María Noain Razquin. 

Club Pirineísta Mayencos: Michel Galay. 

Club White Camps CD: José Prieto Rubio. 

Candanchú Esquí Club: Luis Terrén Sanclemente. 

Club Deportivo Team Husse Mushing: José García Sanz. 

Ski Club Elit Mirios: David Rayón Castilla. 

Club Alpino Tajahierro: Jorge Torcida Bedia. 

C.D.E. Veteranos Esquiadores Madrid: Luis Bobillo  

Club de Esquí Loma Verde: Miguel Ignacio Borobia Arrondo. 

Club Esquí Alpí Ceretá: Pere Torras Tous.  

 

Estamento de Deportistas:  

Cristóbal Calzado Pujol. 

Joaquim Salarich Baucells. 

Jaume Pueyo Repullo. 

 

 



  

 

  

    

Estamento Técnicos:  

Enrique Jiménez Puga  

Ángel Calero Velasco 

Jesús Pérez Brocal 

 

Estamento Jueces Y delegados Técnicos:  

Enrique Díaz Carretero 

José María Sánchez Cervi 

 

Asambleístas no presentes:  

Federación Deportes de Invierno de la Región de Murcia  

Federación Deportes de Invierno de la Rioja 

Club Deportivo Elemental Mítico  

La Molina Club D’Esports  

D. Jaime Carmona González  

D. Carles Torner Deulofeu  

D. Ismael Mediavilla Gutiérrez  

D. Victor Carrasco Carretero  

D. Lucas Eguibar Bretón 

D. Albert Ortega Fornesa 

 

Igualmente, están presentes las siguientes personas, invitadas a la Asamblea: 

 

Junta Directiva RFEDI: 

 

Cristina Penche- Vicepresidenta – Responsable Área Inclusividad, Sostenibilidad y Solidaridad. 

Jesús Culebras- Vicepresidente – Responsable Área Económica. 

Carolina Ruiz- Responsable Área Atención al Deportista. 

Paula Fernández-Ochoa- Responsable Área Mujer y Nieve. 

María Martín Civiac- Responsable Área Relaciones Internacional y Digitalización. 

Andrés Ylla – Responsable Área Jurídica. 

 

Juez Único RFEDI:  

D. Enrique Moreno de la Santa 

 

 

Asesores RFEDI: 

D. Fernando Almendros 

D. Alfonso González de Lena 

 

Invitados:  

D. José María Ferrer, Vicepresidente de la Federación Deportes de Invierno de la Comunidad 

Valenciana. 

Dª Silvana Mestre. 

 

Staff RFEDI:  

D. Jordi Roselló. 

Dª. Lucia Hoyo. 



  

 

  

    

Dª. Alfonsi Alhambra. 

D. Juli Sala. 

Dª. Nazaret Pulido.  

D. José Suarez.  

Dª. Isabel Umalla.  

 

Secretarias de FFAA/Clubes invitadas por reconocimiento: 

Ana Penalva. 

Cristina Orea. 

Mercè Manau. 

Francisca Isabel Morales. 

Carmen González. 

 

Con el siguiente: 

 

Orden del día: 

1. Bienvenida. 

2. Constitución Asamblea y designación de dos interventores de actas. 

3. Informe de Actividades Institucionales del Presidente. 

4. Informe de Gestión y Deportivos. 

5. Premios y recompensas. 

6. Informe sobre los Acuerdos de la Comisión Delegada. 

7. Aprobación, si procede, de la Liquidación del Presupuesto 2022. 

(Cuentas de Pérdidas y Ganancias y Balance de Situación y Memoria 2022). 

8. Competencias del Presidente con dedicación profesional. 

Ratificación de la remuneración del Presidente periodo 2022 – 2026. 

9. Aprobación, si procede, del Presupuesto 2023. 

• Aprobación de las cuotas del registro de licencias. 

10. Presentación del Proyecto de Presupuesto 2024. 

11. Aprobación, si procede, del Calendario de Competiciones y Actividades 2023 – 2024. 

12. Aprobación, si procede de la propuesta de modificación de Estatutos RFEDI. 

• Adaptación para la integración de nuevas modalidades. 

• Adaptación al cambio de sede. 

13. Ruegos y preguntas. 

 

1.-Bienvenida 

 

Bienvenida de May Peus España, Presidente RFEDI y de Julio Pla, Presidente de la Federación 

Deportes de Invierno de la Comunitat de Valencia, quienes agradecen a los presentes su 

asistencia a la reunión.  

 

 



  

 

  

    

2.- Constitución de Asamblea y designación de dos interventores de acta:  

 

Lucía Hoyo procede a constituir la Asamblea, contando con 32 miembros presentes. 

 

May Peus solicita voluntarios para ejercer de interventores de acta y comenta que tras solventar 

las diferencias que hubo con Pere Torras, le propone como interventor para esta, si la Asamblea 

no opina lo contrario. 

 

Además, Luis Bobillo se ofrece voluntario, quedando por tanto designados como interventores 

de acta Pere Torras y Luis Bobillo. 

 

Se proyecta video en recuerdo a Lluis Breitfuss, recientemente fallecido. 

 

May Peus expresa unas palabras de agradecimiento a Lluis Breitfuss, indicando que los deportes 

de invierno le deben mucho, siendo impagable todo lo que ha hecho en su trayectoria como 

deportista, técnico y directivo, tanto a nivel nacional como internacional, siendo muy respetando 

y tenido en cuenta en todos los ámbitos de la nieve por su siempre buen criterio y excelente 

hacer. Magnifico profesional y mejor persona, nos quedamos con su legado, que, sin duda 

alguna, ayudará para seguir construyendo los deportes de invierno que tanto Luis, como todos 

los que aman la nieve, quieren. 

 

3.- Informe Institucional  

 

May Peus España recuerda lo que establecen los Estatutos de la RFEDI, indicando que la 

Federación es una entidad privada de carácter público, que ostenta la representación 

internacional con la misión de promover la práctica de los deportes de invierno y desarrollo de 

los mismos. 

 

La Asamblea General es el órgano superior de gobierno y representación de la Federación que 

debe colaborar en la gestión federativa, guardando el secreto de las deliberaciones, cuando sea 

requerido. Es competencia de la Asamblea General la aprobación del presupuesto anual y su 

liquidación, señala que hoy se someterá a votación un presupuesto que es el mayor de los 

últimos 10 años y que dobla el del 2014, incrementándose también el número de deportistas en  

equipos nacionales pasando de unos 9 en 2014 hasta los 38 o 40 de los últimos años, 

incrementándose también la estructura de la Junta Directiva pasando de 6 a 8 miembros, así 

como estructura administrativa. Dentro del presupuesto, informa que, en ayudas directas a los 

deportistas, se está cerca de los 800.000 euros que se repartieron en 2022, habiendo estado por 

debajo de los 200.000 en 2014. 

 

También indica que, dentro de las atribuciones de la Asamblea General están la aprobación del 

calendario deportivo y la aprobación y modificación de los estatutos. 

 

También destaca el incremento en el número de deportistas de alto nivel, que ha pasado de 15 

deportistas en 2014 a los 27 deportistas actuales, prácticamente duplicándose.  

 

A continuación, explica los siguientes puntos del informe institucional que se ha puesto a 

disposición de los miembros de la Asamblea:  



  

 

  

    

- Celebración de la VI Gala de los Deporte de Nieve Españoles y Premios Nacionales de 

los Deportes de Nieve, en Madrid SnoZone.  

- Celebración de la Asamblea General Ordinaria en el edificio Telefónica de la Gran Vía 

(Madrid). 

- Firma del convenio de colaboración entre FEDPD y RFEDI, en el CSD. 

- Presencia en la inauguración del circuito alquitranado de RollerSki en Candanchu, 

Stadium SPAINSNOW de Fondo - Roller - Biatlón. 

- La FIS anuncia la unión con el FWT (Freeride World Tour). 

- Presencia en la en la Gala del COE, donde Queralt Castellet recibe el premio como mejor 

deportista del año 2022. 

- Charla de Mujer y Nieve con todas las deportistas de la competición III Trof. Blanca Fdez. 

/ I Carrera de la mujer by IBERDROLA, dirigida por Paula Fernández-Ochoa y Carolina 

Ruiz. 

- Firma de adhesión al manifiesto del COE sobre los Objetivos Desarrollo Sostenible, con 

nuestro compromiso con la sostenibilidad ante el cambio climático. 

- Presencia en la mesa redonda del “I FITUR Sports Tourism Summit “, en representación 

de ADESP. 

- Presencia y ponencia en el “I Congreso de Municipalismo y Deporte”, en León. 

Organizado por la Federación Española de Municipios y Provincias de España (FEMP) y 

ADESP (Asociación del Deporte español).  

- Presentación en la Alhambra de Granada (Palacio Felipe V), del Copa del Mundo FIS 

Snowboard-X Sierra Nevada 2023. 

- Reconocimiento en la Gala del Tour Universo Mujer, en la que la RFEDI fue premiada, 

recogiendo el premio la Vicepresidenta RFEDI, Cristina Penche y las deportistas de Esquí 

de Fondo, María Iglesias y Marta Moreno. 

- Acto de reconocimiento, en Telefónica – MOVISTAR, a Lucas Eguibar (Subcampeón de 

la WC SBX 2022-23) y a Álvaro Romero (Campeón del Mundo Junior SBX 2023). 

- Presencia en la reunión de coordinación de la FIS, sobre calendarios, normativa y 

promoción, en Dubrovnik (CRO). 

- Acto de entrega de la Medalla al Mérito Deportivo de la RFEDI a Lluis Breitfuss, en la 

Cerdanya. 

- Presencia en el evento organizado por la Fundación Blanca, en Madrid, "El Viaje”, medalla 

de la salud mental.  

- Asamblea General del Comité Olímpico Español (COE) en Madrid. 

- III Trof. Blanca Fernández Ochoa / I Carrera de la mujer by IBERDROLA, SL FIS en Beret, 

con la presencia de la familia e inauguración de la estatua reconocimiento a Blanca 

Fernández Ochoa en Vielha. 

- Asistencia, como miembro de la Junta Directiva de ADESP, a la reunión de la misma. 

- Asistencia, como miembro, a la Junta de Federaciones Olímpicas del COE. 

- Asistencia, como miembro, a las reuniones de la Junta Directiva de la OPA. 

- Presencia en el FIS Freeride World Tour en Baqueira Beret. 

- Presencia en la WC FIS de SBX en Sierra Nevada. 

Patrocinio:  

Entre los principales patrocinadores de la Federación comenta que se está trabajando con un 

posible nuevo patrocinador que estaría a la altura de Audi, Movistar o Iberdrola, y que está muy 

interesado en los deportes de invierno. 



  

 

  

    

Cerrado acuerdo para 4 años con Audi, trabajando en coordinación con el director general y 

deportivo de la Federación, llevando juntos todos los asuntos relacionados con el patrocinio 

directo de las marcas. 

Igualmente, los acuerdos con Movistar e Iberdrola están cerrados hasta 2026. 

Audi como producto de automoción con especial interés en Esquí Alpino, con presencia en 

estaciones. 

Movistar en categoría comunicación, Big Data y digitalización con interés en las Copas de 

España Freestyle y Snowboard y apoyando el programa deportivo de Snowboard. 

Iberdrola en categoría desarrollo, promoción y notoriedad de la mujer en el deporte, interés en el 

Esquí de Fondo y Copa España Iberdrola en todas sus categorías. 

Además de los 3 principales, y entre otros, la Federación cuenta con el respaldo de SELAE, para 

la Copa España Mushing; Audi Financial Services, como patrocinador de la AQC; Nexica, para 

todo lo relacionado con gestión en la nube; la Fundación Deporte Joven, con apoyo al deporte 

base; Arion, marca que ha comenzado a colaborar en 2022 en la Copa España de Mushing. 

Resultados destacados:  

- Oro para Moisés Valero en el Mundial de la WSA de razas nórdicas. 

- Plata para Jaume Pueyo en el Sprint Libre de la Universiada de Lake Placid (USA). 

- Oro para Queralt Castellet en la Copa del Mundo de Halfpipe de Copper Mountain (USA). 

- Quim Salarich consigue la posición 16ª en el Slalom de Copa del Mundo de Kitzbühel 

(AUT).  

- Quim Salarich, 15ª posición y Juan del Campo 22º puesto en la WC de Schladming (AUT).  

- Oro para la Selección Spainsnow de Esquí Alpino en el 31º Trofeo Borrufa en Ordino 

Arcalís (AND).  

- Doble oro histórico para Celia Abad y Albert Ortega en la Combinada Alpina en la     

Universiada de Lake Placid (USA).  

- Albert Ortega 8ª posición en AC de los Mundiales de Alpino en Courchevel - Meribel 

(FRA).  

- Lucas Verdaguer consigue la 3ª posición en la prueba de Copa de Europa de Moguls de 

Taivalkoski (FIN). 

- Primera e histórica victoria de Quim Salarich en Copa de Europa de SL de Levi (FIN). 

- Victoria y 2º para Lucas Eguibar en las pruebas de la Copa del Mundo de Sierra Nevada 

de Snowboardcross. 

- Mejor resultado para Thibault Magnin en una Copa del Mundo, con un 5º puesto en Tignes 

(FRA).    

- Marta Visa de Esquí de Velocidad logra un nuevo récord de España femenino. 

- Primer e histórico pódium de Álvaro Romero, con una 2ª posición en la Copa del Mundo 

SBX de Veysonnaz (SUI). 

- Lucas Eguibar, MOVISTAR SBX Team, subcampeón del circuito de la Copa del Mundo 

FIS. 

- Quim Salarich se hace con la victoria en las finales de la Copa de Europa de Slalom en 

Navik (NOR), finalizando en 3ª posición en la general del circuito continental. 

- Álvaro Romero, MOVISTAR SBX Team, Campeón del Mundo Junior FIS. 

 



  

 

  

    

Se proyecta video resumen de la temporada 22-23. 

 

4.- Informes de Gestión y Deportivos:  

Área Deportiva: 

Olmo Hernán, Director General y Deportivo de la RFEDI, presenta este informe.  

Indica que la temporada ha estado marcada por la situación de la nieve. A principios de la misma, 

el cierre de los glaciares en Europa ha condicionado enormemente los programas de 

entrenamiento. 

Esquí Alpino: 

- Quim Salarich cierra una temporada con un rendimiento excepcional. 

- Juan del Campo se ha habituado a estar en Copa del Mundo alcanzando un buen nivel 

de rendimiento. 

- Adur Etxezarreta, que había obtenido un excelente nivel en Copa del Mundo, ha estado 

lesionado, trabajando a lo largo de la temporada en su recuperación. 

- Destacar la histórica noche vivida en Schladming, con una brillante actuación de Quim 

Salarich y Juan del Campo en Copa del Mundo. 

- Albert Ortega logra grandes resultados en la Universiada y en el Campeonato del Mundo 

de Courchevel, con una 8ª posición en la Combinada Alpina. 

- En lo que respecta al equipo joven, indicar que hay un futuro prometedor en el horizonte. 

- Continuidad del grupo de mujeres, en el que se espera que se produzca algún referente, 

como sucede con los hombres. 

Freeski:  

- Javier Lliso se posiciona en el 8º lugar en la Copa del Mundo de Chur (SUI). 

- Thibault Magnin, 5º en Tignes (FRA), mostrando su gran talento. 

- El Campeonato del Mundo en Georgia supuso una experiencia desafortunada por las 

malas condiciones meteorológicas y de nieve, que les impidieron hacer los resultados 

esperados. Aun así, los deportistas se encuentran dentro del top 10 mundial. 

Moguls:   

- Apoyo desde hace 3 años a deportistas que han demostrado su solvencia a nivel 

internacional. 

- Lucas y Oliver Verdaguer situados en 4ª y 5ª posición de la general de la Copa de Europa 

2023. 

- Oliver Verdaguer 7ª posición en DM del Campeonato del Mundo Junior. 

- Para la próxima temporada está prevista su participación en pruebas de la Copa del 

Mundo. 

Snowboard:  

- Lucas Eguibar obtiene el segundo lugar en la clasificación general de la Copa del Mundo. 

Nueve veces en el top 4 mundial, con un excelente rendimiento a lo largo de la temporada. 

Espectacular participación en la WC de Sierra Nevada. 

- Álvaro Romero, segundo en WC Veysonnaz y Campeón del Mundo Junior. Muy maduro 

en competición, con unas cualidades técnicas muy destacadas. 



  

 

  

    

- Bernat Ribera y Toni Toledo mejorando constantemente en su desempeño. 

- Copa del Mundo de Sierra Nevada, fin de semana histórico para el Snowboard en 

España. 

Snowboard SBS:  

- Queralt Castellet, 4º lugar en la clasificación general de la Copa del Mundo, en un año de 

transición, tras obtener en 2022 la medalla de los JJOO de Beijing. 

- María Hidalgo causa baja en el equipo. Es una deportista que ha sufrido muchísimo con 

las lesiones y a la que la Federación ha apoyado constantemente, en la temporada 2023 

2024, queda integrada en el grupo de interés estratégico. 

- Narcís Salleras, un nuevo talento en ascenso con gran proyección. 

- Nora Cornell no muestra tanta consistencia, pero alcanza el top 5 en la Copa Europa. 

 

Esquí de Fondo:  

 

- Retirada de Imanol Rojo y María Iglesias, dejando un importante legado en el deporte. 

- Considera que es necesario llevar a cabo una reflexión profunda a todos los niveles, 

desde RFEDI, hasta los clubes, pasando por las federaciones autonómicas para la futura 

gestión de esquí de fondo. 

- Jaume Pueyo ha obtenido muy buenos resultados en la Universiada de EE. UU. y se 

convierte en finalista en OPA. 

- Bernat Selles logra un top 10 en el Sprint del Campeonato Mundial Junior. 

- Exigencia internacional alta, el relevo se vuelve desafiante. 

- Alrededor del esquí de fondo existe oportunidades como el skimo y biatlón, 

especialidades que en constante crecimiento, o la disponibilidad de pistas. 

 

Biatlón: 

 

- La FADI Aragón lidera el crecimiento en este deporte. 

- Convenio con Eslovenia para el programa de desarrollo del Biatlón. 

- Reconocimiento a la RFEDI por parte de la IBU por el trabajo realizado. 

 

Mushing:  

 

- Moisés Valero, oro en el Mundial de la WSA en razas nórdicas. 

- Javier Sánchez, Andoni Isusi, Valeria B. Gudiri, Victor Carrasco obtienen Top 5 en 

eventos internacionales. 

- Importancia de la organización en España del Mundial Tierra de la IFSS en 2023, que 

sirva para el desarrollo del deporte.  

 

Esquí de Velocidad:  

 

- Ricardo Adarraga en el top 10 de la clasificación general de la Copa del Mundo. 

- Marta Visa entre las 5 mejores deportistas en la clasificación general de la Copa del 

Mundo. 

- España se posiciona cuarta en la Copa de Naciones. 

 

 



  

 

  

    

Área Gerencia RFEDI:  

 

Alfonsi Alhambra, Gerente de la RFEDI, explica los siguientes aspectos:  

 

Presidencia y Dirección General:  

- Apoyo, seguimiento y toma de decisiones.  

- Presencia en reuniones de Junta Directiva y Comisión Delegada. 

 

Área Laboral: 

- Relación con la asesoría – personal.  

- Registro de jornada.  

- Formación.  

- Prevención de riesgos.   

 

Área Económico-Financiera (Contabilidad): 

- Aprobación de gastos.  

- Gasto deportivo directo (Directores técnicos) 

- Seguimiento presupuesto por actuación. 

 

Digitalización – CSD 

- Aprobación de gastos.  

- Mejora de procesos internos.  

- Mejora de la comunicación interna.  

 

 

Área Eventos:  

 

Juli Sala, responsable de esta área, explica los siguientes puntos: 

 

Número de licencias totales:  

- Cataluña:  1355. 

- Andalucía: 751. 

- Madrid: 739. 

- Aragón: 706. 

- Castilla y León: 659.   

- Euskadi: 249. 

- Navarra: 232. 

- Asturias: 227. 

- Valencia: 206. 

- Galicia:138. 

- Cantabria:106. 

- Rioja: 2. 

- Murcia: 0.  

 

Datos de Competiciones: 

 

Realizadas un total de 76 competiciones, distribuidas de acuerdo con el siguiente detalle:  

- Alpino – 41. 



  

 

  

    

- Fondo – 9. 

- Snowboard – 11. 

- Freestyle Skiing – 9. 

- Mushing – 4. 

- Biathlon – 2. 

 

Las competiciones que no se han realizado, han sido 30, distribuidas de acuerdo con el siguiente 

detalle:  

- Alpino – 16. 

- Fondo – 3. 

- Snowboard – 3. 

- Freestyle Skiing – 4. 

- Mushing – 3. 

- Biathlon – 1. 

 

Sedes de Competiciones: 

- Sierra Nevada – 13. 

- Baqueira Beret – 13.  

- Candanchú – 6. 

- Astún – 6.  

- Alto Campoo – 5. 

- La Molina – 4.  

- San Isidro – 3.  

- Formigal – 3.  

- Valgrande-Pajares - 2 

- Portaine – 2 

- Pas De La Casa – 2  

- Madrid Snozone – 2  

- Espot - 2 

- Cerler – 2  

- Villamanta – 1 

- Valdesquí – 1 

- Salas De Los Infantes – 1  

- Ólvega – 1 

- Masella - 1 

- Leitariegos – 1  

- Larra Belagua - 1 

- La Pobla De Cervoles – 1  

- Jaca – 1  

- El Tarter – 1  

- Alcala De Guadaira – 1  

 

Objetivos 23-24:  

- 16.000 starts.  

- 4.500 licencias.  

 

 

 



  

 

  

    

Área Delegados Técnicos, Jueces y Vts: 

 

Enrique Díaz, responsable del Área de DTs, Jueces y VTs, explica los siguientes puntos:  

 

- Reglamentos:  

• Preparación y actualización de los Reglamentos en todas las disciplinas.  

• Importante trabajo de traducciones de Reglamentos Internacionales. 

 

- Competiciones/Circuitos/calendarios: 

• Alpino: 

Temporada muy complicada por los cambios bruscos de temperatura, 

especialmente en marzo y abril. 

Destacar el esfuerzo añadido de Baqueira y Sierra Nevada en las competiciones 

de final de temporada. 

 

• Fondo: 

Finalización de Circuito Copa España en su totalidad.  

Gran equipo de trabajo del Comité con competiciones RFEDI/FIS, alcanzando un 

excelente grado de éxito en su organización. 

 

• Mushing: 

Finalización de Circuito Copa España de Mushing tierra en su modalidad. 

Reconocimiento internacional del Comité en cuanto a reglamentos de Vts. 

Imposibilidad de realizar los eventos de nieve, especialmente los Ctos. de España. 

 

• Snowboard + Freestyle 

Temporada completada con gran éxito, con mayoría de eventos de categoría FIS.  

Importante mejora en la organización de eventos. 

 

• Esquí de Velocidad 

Calendario FIS: FIS WC Formigal, que hubo que suspender. Ya han comenzado 

a trabajar en a prueba de Copa del Mundo de la próxima temporada 

 

Área de Formación.-  

 

Olmo Hernán pasa a explicar los siguientes puntos: 

 

- Formación realizada:  

• Curso para la obtención de la Habilitación de la Licencia de armas F. Candanchú, 

septiembre 2022. 

• Curso de Actualización y Reciclaje de Licencias RFEDI de Técnicos en Esquí 

Alpino, Esquí de Fondo y Snowboard. Snozone – Madrid, del 26 de octubre al 4 

noviembre del 2022 

 

- Cursos/actualizaciones Comités: 

• Actualización Delegados Técnicos y Jueces SB & FK - noviembre del 2022 

(online). 



  

 

  

    

• Curso actualización DTs RFEDI Alpino 2022 – Andorra, noviembre del 2022.  

• Curso de reciclaje fondo DTs - diciembre del 2022 (online). 

• Curso Gestión de Redes Sociales Deportes de Invierno - enero del 2023 (online).  

• Curso Trazador de Esquí Alpino RFEDI 2ª edición -  Sierra Nevada, abril del 2023  

 

- Desarrollo de cursos RFEDI:  

• Técnico Base Mushing RFEDI. 

• Técnico Base Biathlón RFEDI. 

• Técnico/Experto Preparación Física RFEDI. 

 

- Coordinación reuniones final temporada:  

Delegados Técnicos y Jueces (Alpino, Fondo, Snowboard, Freestyle/Freeski y Mushing). 

 

- Continuación Decreto titulaciones deportivas. 

 

- Asesoramiento Técnicos (Licencias, homologaciones/ convalidaciones/formación). 

 

Informe Área Médica 

 

Olmo Hernán pasa a explicar los siguientes puntos: 

 

Consideraciones generales:  

- Situación de normalidad similar previa a la pandemia COVID-19.  

- Hemos afianzado las relaciones con nuestros colaboradores en diferentes regiones para 

poder ofrecer una asistencia rápida y cómoda, minimizando los desplazamientos. 

- Hemos podido apreciar una ligera disminución en las lesiones que han necesitado 

asistencia frente a las temporadas previas. 

 

Cronogramas de lesiones:  

- Como otros años encontramos una distribución bimodal, con un aumento de lesiones al 

principio de temporada, y posteriormente, en los meses donde se acumula más carga de 

competiciones. 

 

De nuevo, las disciplinas de Freestyle fueron las más afectadas por las lesiones. 

- Alpino:20% 

- Mushing:6% 

- SBX:7% 

- Freestyle Ski: 7% 

- Freestyle Snowboard: 60%  

 

En la distribución por géneros, tuvimos más lesiones en hombres. 

- Hombre: 75% 

- Mujeres: 25% 

 

Tratamientos realizados: 

- Cirugías en Deportistas: 

• Fractura de clavícula + inestabilidad de hombro. 



  

 

  

    

• Artroscopia de rodilla, meniscectomía selectiva. 

- Procedimientos invasivos en deportistas: 

• Infiltración con aspirado de médula ósea. 

• Infiltración lumbar. 

- Cirugías en Técnicos: 

• Fractura de tobillo. 

• Artroscopia de rodilla. 

• Fractura de muñeca. 

 

Informe Área Comunicación 

 

Toti Roselló, como responsable del Área de Comunicación, explica el informe presentado a la 

Asamblea, destacando los siguientes aspectos:  

 

Los canales RFEDI (Facebook, Twitter e Instagram) suman un total de 33.213 seguidores desde 

su creación en octubre de 2014 a través de un crecimiento orgánico (sin publicidad). 

 

- Sponsor RFEDI:  

• Audi: 171 Post, 405.400 Impresions, 28.500 reach. 

• Movistar: 196 Post, 468.558 Impresions, 64.922 Reach. 

 

- ROI y Audiencia en prensa Spainsnow 2022/2023: 

• Total ROI Medios: 2022-2023: 144.157.069,98€ 

• Total audiencia: 1.554.679.253. 

 

- Apariciones en prensa SPAINSNOW 2022/2023: 

5.856 apariciones en medios de comunicación en la temporada 2022/2023: 

•  Prensa: 896. 

•  Internet: 2.512. 

•  Televisión: 74. 

•  Retransmisiones: 2.374. 

 

- ROI por deporte 2022/2023: 

• 5.856 apariciones en medios de comunicación en la temporada 2022/2023. 

• 12.700.452.60€ Snowboard.  

• 5.666.469,18€ Esquí Alpino. 

• 515.597,17€ Freestyle. 

• 398.711,420€ Esquí de Fondo. 

• 228.587,22€ Esquí de Velocidad. 

• 70.816,00€ Mushing.  

• 47.667,04€ Biathlón. 

 

Jorge García, del CD Team Husse Mushing, señala que siendo el Mushing la segunda disciplina 

en lo que respecta el número de licencias, solo hay dos publicaciones de Mushing del total de 

las 133 publicadas, y añade que, entre los cinco videos más vistos de YouTube, dos son de 



  

 

  

    

Mushing, y también el mejor momento del año, de acuerdo con las votaciones, por lo que solicita 

que se incrementen las publicaciones en RRSS de esta disciplina en la próxima temporada.    

 

Toti Rossello, solicita que le pase por mail los datos que indica para cotejar a nivel interno, para 

poderle facilitar cifras adicionales de lo realizado, pero que, en cualquier caso, se tendrá en 

cuenta su solicitud.  

 

Jorge García también comenta que cree que el ROI es más alto del que se muestra en la 

presentación. 

 

Toti Rossello le pide que le mande estos datos, para poder revisarlos, señalando que el ROI es 

una herramienta comparativa y estimativa para conocer como está la situación, pero que en 

ocasiones no es exacta, ya a veces se echan de menos apariciones que no muestran, que si han 

tenido lugar.  

 

Jaume Pueyo propone TikTok como una red social en expansión en la actualidad para captar al 

público más joven, tiene capacidad de viralizarse y son videos cortos de pocos minutos. 

 

Toti Rossello indica que desde comunicación se han planteado esta posibilidad, pero que para 

lanzar una nueva red social es necesario tener las garantías de poder gestionarla suficientemente 

bien como para que sea una red activa que capte el público que se busca, pero está previsto 

hacerlo en un futuro. 

 

Área Jurídica:  

 

Andrés Ylla, responsable del Área Jurídica, informa de los principales aspectos que se han 

desarrollado.  

 

Realización de Contratos 

- Uso marca SPAINSNOW. 

- Acuerdos para organización de pruebas FIS. 

- Actualización/revisión contratos patrocinio. 

 

Revisión/redacción de documentos 

- Actualización documento consentimiento de menores. 

- Estudio integración del deporte adaptado y nueva disciplina (Freeride).  

- Revisión pólizas MAPFRE. 

- Resolución de consultas reglamentos. 

- Redacción protocolo para administración sobre presencialidad/teletrabajo. 

- Derechos de imagen de deportistas. 

- Proyecto de Ley de Protección de los animales. 

- Charlas técnicas.   

 

Gestión de incidencias/reclamaciones 

- Respuesta de consultas recibidas a RFEDI. 

- Defensa intereses RFEDI proceso laboral.  

- Reclamación Viajes Legalanza. 

- Reclamación de deportistas de lesiones en base a SOD. 



  

 

  

    

- Eliminación de datos requeridos (LOPD). 

- Reclamaciones Juez Único y Comité de Apelación. 

- Gestión trabajadores desplazados. 

- Asistencia Charlas Cursos Ponencias Ley Deporte. 

 

Luis Bobillo, del Club VEM, comenta, en relación con el documento de consentimiento informado, 

e independientemente de lo que se está trabajando para mejorarlo, que únicamente cubre a la 

RFEDI, y solicita que se estudie la posibilidad de ampliar la cobertura en derechos de imagen y 

protección de datos también a las FFAA y Clubes. 

 

Andrés Ylla comenta que las FFAA y Clubes, deberían tener sus documentos propios. 

 

Luis Bobillo explica que ahora hay tres niveles de documentos, y que sería más sencillo que el 

documento de la RFEDI cubriera estos tres niveles (RFEDI-FFAA-Club). 

 

Andrés Ylla comenta que se procederá a estudiar esta propuesta. 

 

Área Igualdad, Sostenibilidad e Inclusividad:  

 

Cristina Penche, responsable del área, pasa a comentar los aspectos más relevantes: 

 

Inclusividad:  

- Proceso de integración en la RFEDI de los deportes de invierno para personas con 

discapacidad:  

- Asunción de la responsabilidad por parte de la RFEDI  

- Reuniones multilaterales con CSD, CPE y las FEDPD 

- Creación del Comité de Gestión 

- Grupos de trabajo de la FIS para la modificación de los Reglamentos de los deportes con 

discapacidad y asistencia a las reuniones del Comité y Subcomités de los Para-Sports de 

la FIS (Zúrich y Dubrovnik) 

- Comisión Nacional de Deportes de Personas con discapacidad organizada por ADESP 

(decálogo para la integración)  

- Asistencia a actos y reuniones presenciales y telemáticas. 

- Grandes resultados:  Audrey Pascual ganadora Globo de Cristal de la Copa del Mundo y 

Subcampeona del Mundo 

 

Solidaridad:  

- Spainsnow Solidaria por el terremoto de Turquía y Siria- con una aportación total: 3.086 

€ al Comité de Emergencia. 

- Actos, jornadas y charlas.  

- Protección a la infancia. 

- Necesidad de fomentar el deporte como herramienta de inclusión social en la infancia y 

la juventud. 

 

Sostenibilidad: 

- Acto presentación Copas de España Inclusivas (noviembre 2022). 

- Apoyo a clubes y FFAA en campañas de recogida de basuras.  



  

 

  

    

- Comisión del COE en materia de sostenibilidad de medio ambiente y Manifiesto de 

Sostenibilidad del COE. 

- Acuerdo de Colaboración entre ADESP y RFEDI para el desarrollo de proyectos de 

eventos deportivos comprometidos con el Medio Ambiente (Proyecto Libera Green Sport  

Flag CE de Mushing de Alcalá de Guadaira - FADI de Andalucía). 

- Apoyo a la carta a la FIS sobre sostenibilidad del Presidente de Austria Ski. 

- Asistencia a eventos y actos relacionados con esta materia tanto presenciales como 

telemáticas (COE, ADESP, La Liga). 

- Medidas en materia de protección al Medio Ambiente en la nueva oficina de Ferraz. 

- Actualmente desarrollando un Manual de Buenas Prácticas en materia de Medio 

Ambiente.  

- Se va a recibir el reconocimiento de ADESP por nuestro compromiso con el Medio 

Ambiente. 

 

Área Mujer y Nieve:  

 

Paula Fernández-Ochoa, responsable del área, se encuentra un poco indispuesta y solicita a 

Olmo Hernán, Director General y Deportivo, que le ayude a presentar los puntos relevantes de 

su presentación. 

 

Datos relevantes:  

- Licencias: se supera el 41% de licencias femeninas (más cerca de la paridad) y aumenta 

significativamente el biathlon femenino. 

- Equipos Nacionales: 13 integrantes (+4), seguimiento e interés estratégico 12 (+3). 

- Comités y Subcomités FIS: 8 mujeres.  

- Impacto femenino en medios de comunicación y RRSS: Mayor número de publicaciones 

de mujeres y mixtas. 

- Reconocimiento a la RFEDI por parte del Tour Universo Mujer.  

- Impulso Iberdrola.  

- Imagen de la mujer en la cartelería de competiciones oficiales. 

 

Proyectos Memorias e Informes:  

- Solicitud de subvención del Proyecto Mujer y Nieve 2023 al CSD (pendiente de 

resolución). 

- Solicitud y aprobación del Proyecto Universo Mujer III (2022). 

- Presentación de la memoria Universo Mujer III (2022). 

- Memoria de actividades realizadas a Iberdrola (2022). 

- Actualmente: preparación del Proyecto de Universo Mujer IV (becas congreso ICSS, 

formación, ayudas, etc.). 

 

Proyecto CSD: 

- Trofeo Blanca Fernández Ochoa – I Carrera de la Mujer. 

- Practicas Mujer y Nieve 

a) Conocer el día a día de las estructuras de la RFEDI: entrenamientos y competiciones 

de Equipos Nacionales, grupos de desarrollo y seguimiento. 

b) 35 Solicitudes (11% de Andalucía) – 9 prácticas realizadas. 

c) Lugar de realización: Stubai (Austria), Planica (Eslovenia), Snozone (Madrid) y 

principalmente en el Trofeo Blanca Fernández Ochoa – I Carrera de la Mujer. 



  

 

  

    

d) Valoración de las participantes: muy positiva. 

- Universo Mujer III 

a) Alojamiento y manutención (Carrera Blanca Fernández Ochoa – I Carrera de la 

Mujer). 

b) Campus de tecnificación de deportistas femeninas. 

c) Asistencia a formación, congresos y puestos técnicos en la organización en carreras. 

d) Becas directas a deportistas: 55.000€ 

e) Ayuda para adquirir material del equipo femenino de alpino RFEDI. 

 

Área Relaciones Internacionales y Digitalización:  

 

María Martín Civiac, como responsable del área, da las gracias por el recibimiento y agradece 

las muestras de afecto por esta reciente incorporación a la Junta Directiva RFEDI, señala que 

para ella es un orgullo formar parte de esta. 

A continúa informa sobre los siguientes aspectos:  

 

- Creación del área de digitalización y mejora de procesos.  

 

- Convocatorias CSD para facilitar ayudas a la digitalización: 

• Convocatoria I: Dirigida a proyectos de digitalización de los procesos de 

entrenamiento y de identificación del talento, a través de acciones como la 

monitorización de la salud y recuperación física, la obtención y análisis de datos 

para la mejora en el rendimiento deportivo, o la obtención y análisis de datos para 

el desarrollo de estrategias deportivas.  

• Convocatoria II: Para proyectos que aumenten el nivel de digitalización de las 

Federaciones y modernicen procedimientos de gestión económicos – 

administrativos, a través de inversiones en ámbitos tales, como: optimización de 

web, ciberseguridad, implantación de un CRM o ERP, aplicaciones de Marketing 

digital, etc.  

 

- Mejoras de procesos en la Extranet de la RFEDI 

 

Relaciones Internacionales:  

- Uno de los pilares del plan estratégico de SPAINSNOW 22-30 es la internacionalización 

de nuestro deporte. 

- Afianzar y efectuar seguimiento de las relaciones con las diversas instituciones 

internacionales con el fin de mejorar el posicionamiento de los deportes de invierno a 

nivel internacional. 

- Convenios con Chile/Argentina, Francia/Andorra, Portugal y convenio para el desarrollo 

del biathlón con Eslovenia.  

 

Área Atención al Deportista: 

 

Carolina Ruiz, responsable del área presenta los siguientes puntos a destacar. 

 

PROAD: 



  

 

  

    

- Tiene como propósito impulsar una política de apoyo y atención integral a nuestros 

deportistas.  

- El programa pretende coordinar y dinamizar actuaciones con las diferentes instituciones 

públicas, y organismos privados que quieran implicarse en el desarrollo del deporte de 

alto nivel y sus valores.  

 

Certificados deportistas:  

- Se gestionan las solicitudes de certificados para los deportistas, esto ayuda a que puedan 

solicitar becas estatales, municipales, de estudios, etc.  

 

Encuentro deportistas: 

- Las áreas de mujer y nieve y de atención al deportista de la Federación llevaron a cabo 

un encuentro con motivo de la celebración de la primera carrera de la mujer trofeo blanca 

Fernández Ochoa al que asistieron deportistas y entrenadoras y en el que se trataron 

diferentes aspectos relacionados con la carrera deportiva, formación, gestión de redes 

sociales retirada e inserción laboral, etc. 

 

Fundación Blanca Fernández Ochoa:  

- La primera fundación con enfoque íntegro en el deportista de élite, antes, durante y 

después de su carrera deportiva. 

- El objetivo de la fundación Blanca de apoyo al deportista es acompañar, ofrecer 

herramientas de apoyo y favorecer la inserción laboral y social de los a los deportistas de 

alta competición después de su retirada.  

 

 

Área PADIE:  

 

Alfonso González de Lena, responsable de la Coordinación con Federaciones Autonómicas y 

PADIE, informa.  

 

Temporada 22/23: 

 

- Modificación del reglamento. 

- Más FFAA beneficiadas.  

- Más actividad.  

 

Temporada 23/24 

- Aumento de más del 15% del importe a repartir.  

- Ventajas de servicios SPAINSNOW. 

- Justificaciones y publicidad.  

 

5.- Premios y Recompensas 

 

Placas al Mérito Deportivo: 

 

- Descente. A propuesta RFEDI. 

Entrega May Peus España y Cristina Penche. 

Recoge Raimond Vidal. 



  

 

  

    

 

- Panticosa Esquí Club 50º aniversario. A propuesta FADI Aragón. 

Entrega May Peus y José Ricardo Abad Alenda. 

Recoge Marcos Arnesto, Presidente. 

 

- Estación de Valdesquí 50º aniversario. A propuesta de la FMDI. 

Entrega May Peus y Eduardo Calvo Cabello. 

Recoge Agustín Ramírez Director.   

 

Medalla: 

- Sylvana Mestre. 

Por su sobresaliente trayectoria de más de 25 años en la educación. y 

formación del deporte inclusivo en los deportes de invierno.  

Entrega May Peus y David Samper.  

    

 

Reconocimiento Especial al colectivo de secretarios/as de Federaciones Autonómicas/Clubes de 

Deportes de Invierno que lleven más de 25 años al servicio de un Club o FFAA, colaborando en 

la promoción y desarrollo de los deportes de invierno españoles.  

 

- Ana Penalva – FADI Andalucía  

- Francisca Isabel Morales – CEM  

- Carmen González – FDICYL 

- Mikel Borobia – NKEF  

- Cristina Orea – FCEH 

- Mercè Manau – CAEI 

 

Se hará entrega en acto representativo de la RFEDI/FFAA: Esperanza Merino FDIPA, Mº 

Asunción Bravo FADI Aragón.  

 

A las 11:30 se efectúa una pausa, retomándose la reunión a las 12:00 horas.  

 

Presentes 32 miembros de la Asamblea. 

 

 

6.- Informe Comisión Delegada:  

 

José Sánchez Cervi, como representante de la Comisión Delegada, explica los acuerdos que se 

han tomado tanto en reunión presencial como en consulta telemática, y que constan en el informe 

de acuerdos de Comisión Delegada que se ha puesto a disposición de los asambleístas en la 

Comunidad RFEDI. Informa sobre la reunión de Comisión Delegada de 9 de junio en la que se 

emitió informe positivo respecto al cierre del Ejercicio 2022 (Cuentas anuales – Pérdidas y 

Ganancias, Balance de situación y Memoria 2022), al Presupuesto de 2023, a los Informes de 

Actividades y Gestión 2022-2023, al Calendario de competiciones 2023-2024, a la propuesta de 

inclusión de las especialidades de Freeride y las especialidades deportivas reconocidas por la 

RFEDI practicadas por personas con discapacidad, así como a la modificación de Estatutos que 

han sido facilitados a los asambleístas. 

 



  

 

  

    

Igualmente se aprobó revisar y someter a consulta telemática, a lo largo de los próximos días, 

los Reglamentos Generales del Esquí de Fondo y Biathlon.  

 

 

Informe Económico:  

 

Jesús Culebras, responsable del Área Económica, comenta que va a explicar juntos los puntos 

7, 8, 9 y 10, indicando que el punto 10, correspondiente al presupuesto 2024, es meramente 

informativo y no procede efectuar votación.  

 

Resultado de los ejercicios: 

 

Indica que de acuerdo con la documentación que se ha facilitado a la Asamblea: 

Ejercicio 2022 se cierra neutro.  

Ejercicio 2023 está previsto que se cierre en neutro.  

Ejercicio 2024 el objetivo es también cerrar en neutro. 

 

Patrimonio Neto:  

 

El patrimonio neto de la Federación sigue siendo sólido, aunque está en descenso lineal por las 

amortizaciones.  

 

Deuda Bancaria:  

 

La Federación lleva sin deuda desde el 2019, siendo la deuda bancaria 0 a cierre de año. 

  

Hoy en día la Federación no tiene ninguna deuda, ni a largo, ni a corto plazo, tras recibir el 

ingreso de la subvención ordinaria del CSD el pasado 7 de junio de 2023.  

 

Ingresos: 

 

Patrocinio:  

En el año 2020 se produjo un descenso importante a causa del COVID, pero desde 2021, el 

patrocinio en la RFEDI viene creciendo. En 2022 se cerró en una cifra de casi medio millón de 

euros, y para 2023, no estando todo cerrado y siendo posible que se incremente, se está 

creciendo con respecto al año anterior en un 17%, alcanzado unos 585.000 Euros 

aproximadamente. 

 

Subvenciones: 

 

En 2022 se ha producido una variación en positivo del 45%, alcanzándose algo más de 4.490.000 

Euros. 

 

Para el 2023, y estando a mitad de año, tendríamos una disminución del 11% en las 

subvenciones recibidas, llegado a los 4.000.000 de Euros. Esta cifra todavía puede verse 

incrementada en función de la convocatoria de subvenciones y los importes que puedan ser 

aprobados. 

  



  

 

  

    

Para 2024, habrá que esperar a ver si se producen cambios en el gobierno y en la evolución de 

la concesión de subvenciones. 

 

Presupuesto anual: 

 

En el año 2022 el 77% de los ingresos procedieron de subvención pública y el 23% fueron 

recursos propios, alcanzando un presupuesto total de 5.800.000 Euros. 

 

En 2023 se produce un cambio en a la distribución de los ingresos, casi un 40% procede de 

recursos propios, y un poco más del 60% de subvenciones públicas, llegando a un presupuesto 

total, en el momento actual, de unos 5.000.000 Euros. 

 

De cara al futuro, esta debería ser la tendencia, siendo aconsejable que los ingresos por recursos 

propios se mantengan o incrementen, para no depender tanto de las subvenciones públicas. 

 

Gasto: 

 

La línea de gasto en alta competición continua en ascenso, entonces en el que ya está cerrado 

el ejercicio ha crecido un 32% con respecto al año anterior habiéndose empleado algo más de 

4.000.000 de euros en alta competición para 2023, que aún no está cerrado, pero todo apunta a 

que se produzca una disminución pequeña hasta los €3.400.000 aproximadamente  

 

En lo que respecta a las ayudas directas a los deportistas, señala que estas también han ido 

aumentando a lo largo de estos años en 2022 se dobló el importe de 2021 y en 2023 hasta el 

momento ha caído ligeramente en un 6%    

 

En lo que respecta al PADIE, que comenzó en 2019,asigna €100.000 como cifra redonda al no 

haber datos para el cálculo.  Esa cifra ha ido cayendo, pero desde 2022 se está produciendo una 

recuperación. 

 

Respecto a los pesos presupuestarios en 2022 el 70% del presupuesto se destinó a la alta 

competición, el 13% a ayudas directas y un 1,3% a PADIE, lo que supone casi un 85% del 

presupuesto total de la Federación, destinándose el resto -aproximadamente 15%- a 

funcionamiento federativo. 

 

De cara a 2023 y aunque inicialmente parece que el presupuesto va a descender, se mantiene 

el mismo ratio de reparto. 

 

En cuanto a 2024 comenta que el objetivo continúa siendo el mismo, es decir, tratar de invertir 

el máximo en deporte. Se estima que el presupuesto de 2024, podría estar rondando los 

5.000.000 de euros, con unos ingresos de subvenciones de alrededor de 3.500.000 euros. Pero 

todas estas cifras son aproximadas ya que se desconoce la línea que va a seguir el CSD. 

Finalmente, indica que, aunque en la presentación conste una estimación de cierre del ejercicio 

de 2024 de €10.250, considera que sería positivo cerrar en un mayor importe para que la 

Federación pueda tener un remanente para posibles imprevistos. 

 

Pere Torras, Club Cereta, agradece la explicación de Jesús Culebras al ser clara y didáctica. 

Comenta que, en la Asamblea del pasado otoño, se indicó que el presupuesto que se aprobaba 



  

 

  

    

para 2022, sería en lo referente a gastos muy parecido al cierre, sin embargo, hay una serie de 

partidas con bastantes diferencias, ya sea en positivo o en negativo. La más llamativa, y que 

obviamente es un error ya que en otros apartados aparece correctamente, es la variación en un 

importe muy alto del salario del presidente. 

 

El presidente, May Peus, comenta que efectivamente se trata de un error que se detectó en el 

día de ayer, pero que, dado que la documentación ya se había puesto a disposición de los 

asambleístas, no se ha creído oportuno rectificarla, y se iba a proceder a informar del mismo en 

el punto del orden del día correspondiente a las competencias del presidente con dedicación 

profesional. 

 

Pere Torras señala que hay una desviación del 20% en los ingresos por patrocinio. 

 

Alfonsi Alhambra explica que, en el caso de la diferencia por patrocinio, esta se debe a que ha 

habido contratos que se han renovado recientemente por 4 años. Contratos que vencían en 2022, 

que se han estado negociando para renovarlos para 4 años. Algunos de estos contratos 

finalmente no se pudieron firmar en 2022 y se han cerrado en 2023. 

 

Jesus Culebras señala que en ocasiones los auditores obligan a dividir los patrocinios en 2 años 

para cubrir la temporada. 

 

Pere Torras, también señala que hay una variación de un 72% en gastos de Mushing, e indica 

que le parece curioso que del mes de octubre del pasado año a cierre del 22 se hayan producido 

tantas variaciones en el presupuesto. 

 

Además, indica que, en la memoria, en un determinado punto aparece año 2021, cuándo debería 

aparecer año 2022. 

 

Alfonsi Alhambra comenta que este error quedará corregido en el informe de auditoría. 

 

Jorge García, pregunta si sería posible conocer el desglose del incremento del 72% en gasto de 

Mushing que se ha comentado anteriormente. 

 

Alfonsi Alhambra explica que el presupuesto inicial del que partimos se obtiene de los importes 

reales del ejercicio anterior y que el importe final viene condicionado por los acuerdos con los 

deportistas de Mushing y por las fechas en las que se realice el gasto en las competiciones y 

entrenamientos, ya que en los informes del ejercicio 2022 se reflejan gastos de la temporada 

2021-2022 y de la temporada 2022-2023. Indica que, si lo necesitara, se puede ver en detalle. 

 

 

7.- Aprobación, si procede de la Liquidación del Presupuesto 2022. 

(Cuentas Anuales – Pérdidas y Ganancias, Balance de Situación y Memoria). 

 

Se aprueba por unanimidad la Liquidación del Presupuesto 2022. Cuentas Anuales 2022 – 

Perdidas y Ganancias, Balance de situación y Memoria 2022. 

 

 

 



  

 

  

    

8.- Competencias del Presidente con dedicación profesional. 

Ratificación, si procede, de la remuneración del Presidente periodo 2022-2026 

 

Se aprueba por unanimidad la remuneración del Presidente. 

 

9.- Aprobación, si procede, del Presupuesto 2023. 

 

Por unanimidad, se ratifican las cuotas de registro de Licencias, cuyos importes se mantienen 

iguales desde 2014 hasta la actualidad.  

   

Primera licencia adultos 15€ 

Segunda licencia 3€ 

Licencia para U12/10 3 € 

 

Se aprueba por unanimidad el presupuesto 2023. 

 

10.- Presentación del Proyecto de presupuesto 2024. 

 

El Presidente comenta que este punto ya ha sido explicado por Jesús Culebras, y que no requiere 

de votación al ser un punto meramente informativo. 

 

11.- Aprobación, si procede, del Calendario de Competiciones y Actividades 2022-2023. 

 

May Peus explica qué quiere someter a votación de la asamblea los 5 eventos de carácter 

internacional que están previstos celebrar en la temporada 23-24 en España: 

 

Campeonato del Mundo de Mushing Tierra de la IFSS en Ólvega. 

Copa del Mundo de Snowboard Cross en Sierra Nevada. 

Copa del Mundo de Esquí de Velocidad en Formigal. 

Copas del Mundo de velocidad de PARA Snow Sports en La Molina. 

Prueba del Freeride World Tour en Baqueira Beret. 

 

Se aprueba por unanimidad la organización e inclusión en calendario RFEDI de estas pruebas. 

 

Se aprueba por unanimidad el Calendario de Competiciones y Actividades 2023-2024. 

 

12.- Aprobación, si procede, de la propuesta de modificación de Estatutos RFEDI 

(Adaptación para la integración de nuevas especialidades. Adaptación al cambio de sede). 

 

Andrés Ylla, responsable del Área Jurídica, explica que, desde la llegada del actual presidente a 

la Federación, la meta del equipo de gobierno ha sido el crecimiento de los deportes de invierno, 

que queda reflejada en la integración en los deportes para personas con discapacidad y el 

freeride. Esta integración debe dotar de una gran visibilidad a los deportes de invierno 

suponiendo también mayores ingresos y por tanto un mayor crecimiento de los deportes de 

invierno. 

 



  

 

  

    

En lo que respecta a la incorporación de deporte inclusivo, la misma está incluida en la Ley del 

Deporte, aprobada en diciembre de 2022, suponiendo una oportunidad para unir bajo el paraguas 

de la RFEDI el trabajo que hasta ahora se englobaba en cuatro federaciones distintas. Se ha 

tratado de llevar a cabo un procedimiento lo más ágil posible, logrando ser la primera federación 

que va a integrar los deportes para personas con discapacidad tras la aprobación de la citada 

ley. 

 

Desde la Federación se ha llevado a cabo un intenso trabajo a lo largo de los pasados meses 

para gestionar esta integración. La RFEDI se va a centrar en el deporte de alta competición, 

mientras que las federaciones autonómicas deberán centrarse en la promoción del deporte en 

una incorporación progresiva. 

 

Igualmente destaca que está prevista la convocatoria de una subvención de unos 2.000.000.- de 

euros para aquellas federaciones nacionales que tengan integrados los deportes para personas 

con discapacidad. 

 

Respecto al Freeride explica que es una modalidad en auge con unas audiencias televisivas 

espectaculares. La actividad de esta especialidad se ha centrado en el circuito Freeride World 

Tour. A raíz del acuerdo alcanzado entre la Federación Internacional de Esquí y los 

organizadores del FWT, se planteó la incorporación de esta especialidad a nuestra federación. 

Está integración se articularía, de momento, a través de una serie de acuerdos de colaboración 

puntuales que, por el momento, no se extendería a la emisión de licencias u organización de 

competiciones. Gradualmente y en función de los pasos seguidos por la FIS se llevaría a cabo 

una integración completa. 

 

Informa que igualmente se ha analizado estas integraciones desde el punto de vista de los 

seguros, no existiendo ningún problema al respecto. 

 

Enrique Moreno de la Santa explica que el Consejo Superior de Deportes ve con buenos ojos la 

incorporación de estas especialidades a la RFEDI. 

 

Dentro del procedimiento a seguir que ha marcado el CSD, es necesario que la asamblea 

apruebe la incorporación de las especialidades para seguidamente aprobar la modificación de 

estatutos que acoja esta integración. 

 

Ambos acuerdos, tanto la integración como la modificación de estatutos, deben quedar 

sometidos a la aprobación definitiva por parte del Consejo Superior de Deportes conforme a lo 

que establece la nueva ley del deporte. 

 

La Ley del Deporte también exige para el traspaso de los deportes para personas con 

discapacidad de una federación nacional a otra, la firma de una serie de convenios entre la 

Federación destinataria y las federaciones que hasta la fecha acogían estos deportes. 

 

Por otro lado, informa que es necesario la adaptación de los estatutos y de otra normativa de la 

Federación a la nueva ley del deporte. Señala que se está trabajando en ello para poder 

presentarlo en plazo. 

 



  

 

  

    

Pere Torras comenta que al incluir los deportes para personas con discapacidad habrá que 

modificar la composición de la asamblea, y solicita que todas las especialidades de la RFEDI 

tengan representantes en la misma. 

 

Enrique Moreno de la Santa explica que desde el Consejo Superior de Deportes se ha indicado 

que, para las Federaciones Españolas de Deportes de Verano, debe quedar reflejado en los 

convenios que se van a firmar con las federaciones nacionales para personas con discapacidad 

la representación en los órganos de gobierno de la federación receptora. 

 

Andrés Ylla señala que está prevista una nueva orden para regular las elecciones de las 

federaciones nacionales y previsiblemente dentro de esta orden se recogerá la representación 

ponderada de los deportes para personas con discapacidad. 

 

Se aprueba por unanimidad tanto la integración de los deportes para personas con discapacidad 

y el Freeride, como la modificación de los Estatutos RFEDI.  

 

 

13.- Ruegos y Preguntas 

 

Carlos Santandreu, Presidente de la FAD Andalucía, agradece al equipo de la RFEDI el trabajo 

que lleva a cabo e indica que el mismo da una importante estabilidad a los deportes de invierno. 

 

May Peus, hace entrega de una placa conmemorativa al Presidente de la Federación Deportes 

de Invierno de la Comunitat de Valenciana, Julio Pla.  

 

Julio Pla, Presidente de la FDICV, comenta que esta ha sido una asamblea histórica por la 

integración del deporte adaptado y del Freeride. Espera que todos los presentes hayan disfrutado 

de su estancia en Valencia y les agradece su asistencia y participación.  

 

Para finalizar, May Peus agradece a los presentes su asistencia y participación constructiva, 

deseándoles un excelente verano, dando por finalizada la asamblea a las 13:25 horas. 

 

 

Luis Bobillo Alfonso      Pere Torras 

CDE Veteranos Esquiadores Madrid    Club Esquí Alpí Ceretà  

 

 

 

 

 

 

May Peus España  

Presidente SPAINSNOW  
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